

Martes 30 de Mayo 2023

Número 1025

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Con la guerra en su puerta, Moldavia acelera su acercamiento a la Unión Europea

Autor : Maia SANDU



El 1 de junio, Moldavia acoge la segunda cumbre de la Comunidad Política Europea. En un texto escrito para el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2023", la Presidenta moldava, Maia Sandu, explica por qué la adhesión a la Unión Europea sería beneficiosa para ambas partes.

[Leer más](#)

Sumario

Fundación : Publicación/Informe 2023 - Reactivación
Comisión : Economía/Recomendaciones - Inversiones Consejo : Defensa - Comercio - Competitividad
Diplomacia : UE/Mundo - Consejo/EEE BCE : 25 años Agencias europeas : Europol Chipre : Alemania España : Elecciones Francia : Parlamento/Franco-alemán - San Martín/Holanda Lituania : Francia Turquía : Presidente Ucrania : Regiones/Defensa - Comercio/Finanza OCDE : Crecimiento FMI : Reino Unido Estudios/Informes : Desarrollo sostenible Cultura : Exposición/Bruselas - Cine/Cannes - Fotografía/Cracovia - Exposición/Copenhague - Exposición/Roma - Exposición/Berlín - Exposición/Leeds - Festival/Lyon - Noche/París - Festival/Barcelona-Madrid

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

Publicación de Informe Schuman, el estado de la Unión 2023



Europa ha cambiado... Es lo que muestra el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2023", que analiza los profundos cambios que se han producido en Europa, acelerados por el choque de la guerra de Ucrania. Esta 17ª edición, publicada por ediciones Marie B., incluye 19 contribuciones de personalidades de alto nivel, entre ellas la Presidenta de Moldavia, Maia Sandu, anfitriona el 1 de junio de la segunda cumbre de la Comunidad Política Europea. También incluye 30 mapas originales y un completo conjunto de estadísticas comentadas. El libro está disponible en versión papel y digital en francés, y en formato digital en inglés. ¡Pídalo ya!.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Planes de reactivación europeos: cifras y prioridades



Para dar respuesta a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672.500 millones de euros. El 22 de mayo, Irlanda propuso a la Comisión modificaciones de su plan de recuperación para enmendar dos medidas. El 26 de mayo, Portugal presentó una solicitud para modificar su plan y añadir un capítulo REPowerEU. La Fundación pone a su disposición un mapa interactivo de los planes país por país, para conocer los importes y calendarios... [Leer más](#)

Comisión :

Recomendaciones económicas de la Comisión



El 24 de mayo, la Comisión presentó sus recomendaciones económicas a los Estados miembros. Les pide que apliquen una política presupuestaria prudente, protejan sus inversiones públicas y supriman progresivamente las medidas de apoyo a la energía. De los 16 Estados miembros evaluados, la Comisión constata que 14 países, entre ellos Francia e Italia, no cumplen el criterio de déficit. El criterio de deuda no lo cumplen tres países, entre ellos Francia e Italia. La Comisión propone directrices para las políticas de empleo de los Estados miembros en 2023... [Leer más](#)

Nuevas propuestas para la Unión de los mercados de capitales



El 24 de mayo, la Comisión presentó medidas sobre la inversión minorista, que incluyen la mejora de la información y la transparencia sobre los servicios y productos de inversión ofrecidos a los inversores minoristas en el marco de la Unión de los Mercados de Capitales. Estas medidas deberían permitir mantener unos niveles elevados para la cualificación profesional de los asesores financieros, luchar contra los conflictos de intereses en la distribución de productos de inversión y reforzar la cooperación entre los Estados miembros en materia de supervisión... [Leer más](#)

Consejo :

Reunión de los ministros de Defensa



El 23 de mayo, los Ministros de Defensa debatieron sobre el apoyo a Ucrania y la situación sobre el terreno. Debatieron el compromiso de la Unión Europea con la Política Común de Seguridad y Defensa y la cooperación con la OTAN. Los ministros aprobaron conclusiones sobre la política de ciberdefensa y una decisión por la que se confirma la participación de Dinamarca en la cooperación estructurada permanente (CEP)... [Leer más](#)

Reunión de ministros de Comercio



Los Ministros de Comercio, reunidos el 25 de mayo, debatieron las relaciones de la Unión Europea con Estados Unidos y, en particular, los proyectos de acuerdo sobre materiales críticos. También abordaron la cuestión de las relaciones comerciales con China. Los ministros prepararon asimismo la próxima conferencia ministerial de la Organización Mundial del Comercio y adoptaron un protocolo de la OMC por el que se establece un acuerdo sobre las subvenciones a la pesca... [Leer más](#)

Reunión de los ministros encargados de Competitividad



Los Ministros de Industria e Investigación, reunidos los días 22 y 23 de mayo, adoptaron formalmente un nuevo reglamento que armoniza los requisitos de salud y seguridad aplicables a las máquinas de trabajo. Adoptaron su posición sobre el reglamento de diseño ecológico. Debatieron sobre la competitividad a largo plazo, el proyecto de reglamento para una industria con cero emisiones netas, el mercado único y las materias primas críticas. Adoptaron conclusiones sobre el acceso libre, transparente y equitativo a las publicaciones académicas, y sobre el "uso equitativo y sostenible del espacio"... [Leer más](#)

Diplomacia :

Reunión de los ministros de Asuntos exteriores



Los ministros de Asuntos Exteriores se reunieron el 22 de mayo para debatir sobre la guerra de Rusia contra Ucrania y la estrategia de la Unión Europea respecto al Cuerno de África. Intercambiaron puntos de vista sobre los Balcanes Occidentales, Túnez y Asia Central. Adoptaron conclusiones sobre un nuevo pacto de política civil común de seguridad y defensa. Decidieron imponer sanciones a cinco nuevas personas y entidades iraníes por violaciones de los derechos humanos... [Leer más](#)

Reunión del Consejo del Espacio económico europeo

El Consejo del Espacio Económico Europeo (EEE), reunido en Bruselas el 24 de mayo, debatió el funcionamiento general del acuerdo entre sus miembros (UE, Noruega,



Islandia y Liechtenstein). También debatieron sobre el refuerzo de "la competitividad a largo plazo del mercado interior frente a los desafíos globales"... [Leer más](#)



BCE :

Celebraciones del 25º aniversario



El Banco Central Europeo (BCE) celebró su 25º aniversario el 24 de mayo en Fráncfort. Su Presidenta, Christine Lagarde, afirmó que la política monetaria del BCE le había permitido responder "rápida y decisivamente" a las distintas perturbaciones. El Canciller alemán, Olaf Scholz, se congratuló de que el euro sea una moneda "atractiva, segura y estable"...

[Leer más](#)



Agencias europeas :

Desmantelada una red criminal balcánica



Una operación internacional coordinada por Europol condujo el 24 de mayo a la detención de 15 presuntos miembros de una red de tráfico de armas y drogas en los Balcanes. Las redadas se llevaron a cabo simultáneamente en Croacia, Eslovenia, Bosnia-Herzegovina, Países Bajos, Italia, Bélgica y Alemania. Durante la investigación se detuvo a un total de 37 sospechosos. Se incautaron dinero en efectivo, armas de fuego, drogas, explosivos, documentos falsos y uniformes falsos... [Leer más](#)



Chipre :

Encuentro con el presidente chipriota



El 25 de mayo, el Presidente chipriota, Nikos Christodoulides, viajó a Berlín para reunirse con el Canciller alemán, Olaf Scholz. Ambos líderes acordaron colaborar más estrechamente en materia de protección del clima, suministro energético y defensa. Olaf Scholz reiteró su apoyo a la resolución de la cuestión chipriota... [Leer más](#)



España :

Elecciones legislativas anticipadas el 23 de julio



El 29 de mayo, el Presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, anunció la convocatoria de elecciones legislativas anticipadas para el 23 de julio. Su decisión se produjo al día siguiente de que su partido, el Partido Socialista (PSOE), perdiera las elecciones autonómicas y municipales. De las 9 comunidades autónomas que tenía, ahora sólo tiene 3. Con el 31% de los votos, el Partido Popular (PP) de Alberto Núñez Feijoo, que tenía 2 comunidades autónomas, tiene ahora 8, 5 de ellas con el apoyo de Vox... [Leer más](#)



Francia :

Asamblea parlamentaria franco-alemana



El 22 de mayo, la Asamblea Parlamentaria Franco-Alemana se reunió en la sede del Parlamento Europeo en Estrasburgo. Los diputados franceses y alemanes debatieron la creación de un nuevo grupo de trabajo sobre política exterior y de seguridad, política energética y sobre la situación y perspectivas de los Balcanes Occidentales... [Leer más](#)

[Leer más](#)



Acuerdo sobre la frontera franco-holandesa de San Martín



El Ministro francés de Interior y Territorios de Ultramar, Gérald Darmanin, y Silveria E. Jacobs, Primera Ministra del gobierno autónomo de San Martín, firmaron el 26 de mayo un acuerdo entre Francia y los Países Bajos sobre la delimitación de su frontera común en Oyster Pond, en la isla de San Martín. El acuerdo precisa "la delimitación de la

frontera preservando el principio de libre circulación de bienes y personas establecido por los acuerdos de Concordia del 23 de marzo de 1648". Este acuerdo debería contribuir al proceso de reconstrucción de la isla tras el paso del huracán Irma en 2017... [Leer más](#)



Lituania :

Visita del presidente lituano a Francia



El 24 de mayo, el presidente francés Emmanuel Macron recibió a su homólogo lituano Gitanas Nausėda para preparar la cumbre de la OTAN que se celebrará en Vilna los días 11 y 12 de julio. Los dos dirigentes hablaron de los preparativos de la cumbre de la Comunidad Política Europea del 1 de junio en Chisinau y del próximo Consejo Europeo de junio. Hablaron de energía, asilo y migración. Reafirmaron su apoyo militar, humanitario, económico, diplomático y judicial a Ucrania. Por último, abordaron las relaciones bilaterales... [Leer más](#)

Turquía :

Reelección de Recep Tayyip Erdogan



El Presidente turco Recep Tayyip Erdogan fue reelegido para un tercer mandato el 28 de mayo en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, con el 52,18% de los votos frente al candidato de la oposición unida, Kemal Kılıçdaroğlu... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania :

Discursos y encuentros de Volodymyr Zelensky



El 25 de mayo, el ucraniano Volodymyr Zelensky se dirigió por vídeo al Comité Europeo de las Regiones. Tras dar las gracias a las ciudades y regiones de la Unión Europea por acoger a los refugiados ucranianos, pidió su apoyo para la reconstrucción de su país. Ese mismo día se reunió con el Ministro de Defensa sueco, Pal Johnson. Hablaron de la coalición internacional que se está formando para suministrar a Ucrania cazas F16 y del lanzamiento de un programa de formación de pilotos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Ventajas comerciales y ayuda financiera



El 25 de mayo, el Consejo renovó la suspensión de todos los derechos de aduana, contingentes y medidas de defensa comercial sobre las exportaciones ucranianas a la Unión Europea hasta junio de 2024. El 23 de mayo, la Comisión efectuó un cuarto pago de 1.500 millones de euros como parte del paquete de ayuda macrofinanciera de 18.000 millones de euros. Esta ayuda está destinada a ayudar a Ucrania a seguir pagando los salarios públicos y las pensiones y a mantener el funcionamiento de sus servicios públicos esenciales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

OCDE :

Crecimiento al alza durante el primer trimestre



El 23 de mayo, la OCDE informó de una aceleración moderada del crecimiento del PIB de sus miembros en el primer trimestre de 2023. Con un aumento del 0,4%, el PIB supera ligeramente el crecimiento del 0,2% registrado en el trimestre anterior... [Leer más](#)

FMI :

Informe sobre la economía en el Reino Unido



El 23 de mayo, el FMI publicó un informe sobre la economía británica. Mientras que anteriormente había previsto una contracción del PIB británico del 0,3% en 2023, ahora anticipa un crecimiento del 0,4%. Sin embargo, el FMI advierte al Gobierno contra nuevos recortes fiscales, que podrían alimentar la inflación y conducir a un período prolongado de tipos de interés elevados. En su lugar, el informe anima a las autoridades a mantener una política monetaria restrictiva para controlar la inflación y preservar la situación financiera... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe sobre los objetivos del desarrollo sostenible



El 25 de mayo, Eurostat publicó la edición 2023 de su "Informe de seguimiento de los avances hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible". Los datos muestran que la Unión Europea ha avanzado en la consecución de la mayoría de los objetivos en los últimos cinco años... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

La guerra en Ucrania a través de los ojos de los niños



Hasta el 5 de junio, la Estación Europa del Parlamento Europeo en Bruselas acoge la exposición "La guerra en Ucrania a través de los ojos de los niños", organizada por el Centro Mieroszewski en colaboración con el Centro Polaco para las Narrativas Políticas de la Democracia...

[Leer más](#)

Palmarés del festival de cine de Cannes



FESTIVAL DE CANNES

En la 76ª edición del Festival de Cannes, el jurado presidido por el director sueco Ruben Östlund concedió la Palma de Oro a la directora francesa Justine Triet por "Anatomie d'une chute". El Gran Premio del Festival fue para el británico Jonathan Glazer por su película "The Zone of Interest". El Premio del Jurado fue para el finlandés Aki Kaurismäki por "Les Feuilles Mortes"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Festival de fotografía en Cracovia



KRAKOW
PHOTOMONTH
FOTOGRAFII
MIESIAC

El festival Photomonth se celebra en Cracovia hasta el 26 de junio. Es uno de los principales festivales europeos de fotografía. La 21ª edición presenta una serie de exposiciones que invitan al espectador a participar en un debate polifacético... [Leer más](#)

Exposición sobre el barroco en Copenhague



Statens Museum for Kunst
National Gallery of Denmark

Hasta el 5 de noviembre, la Galería Nacional de Dinamarca en Copenhague presenta la exposición "Barroco". A través de 60 pinturas, 20 dibujos y dos esculturas, recorre la historia del periodo barroco en Europa... [Leer más](#)

Enzo Cucchi, el poeta y el mago en Roma



MAXXI
Museo nazionale
delle arti del 21° secolo

Hasta el 24 de septiembre, el Maxxi de Roma acoge una exposición sobre Enzo Cucchi, uno de los artistas más prolíficos e innovadores del panorama contemporáneo. Más de doscientas obras marcan un itinerario indivisible y lleno de sorpresas, una historia contada en páginas dispersas que rechaza cualquier linealidad cronológica y restituye la creatividad en perpetuo movimiento... [Leer más](#)

Exposición Alice Springs en Berlín



Staatliche Museen zu Berlin
Preussischer Kulturbesitz

Con motivo del centenario del nacimiento de la fotógrafa June Newton, alias Alice Springs, se exponen más de 200 de sus fotografías en el Museo de la Fotografía de Berlín. Muchas fotografías de la colección privada de Alice Springs, incluidos retratos de su marido y autorretratos, nunca se habían expuesto antes y arrojan nueva luz sobre su obra... [Leer más](#)

Exposición Sonia Boyce en Leeds



LEEDS
ART
GALLERY

En 2022, la artista plástica Sonia Boyce se convirtió en la primera artista británica en décadas en ganar el León de Oro a la mejor participación nacional en la Bienal de Venecia. Su instalación en el Pabellón Británico, que combina esculturas, collages y grabaciones, se expone en la Leeds Art Gallery hasta el 5 de noviembre. La obra, titulada "Feeling Her Way", muestra y rinde homenaje al trabajo de cinco músicas negras británicas... [Leer más](#)

Noches de Fourvière



LES
NUITS
de fourvière

La edición 2023 de las Nuits de Fourvière de Lyon se inaugura el 31 de mayo. Hasta el 28 de julio, el festival presentará más de 150 espectáculos de teatro, música, danza, ópera, circo y artes escénicas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Noche en Blanco en París

El 3 de junio tendrá lugar en París la Nuit Blanche, en la que los visitantes podrán redescubrir la ciudad a través de prestigiosos lugares con especial atención al arte



contemporáneo. Para la ocasión, numerosos museos e instituciones culturales abrirán sus puertas gratuitamente durante toda la noche...
[Leer más](#)

Festival Primavera Sound en Barcelona y en Madrid



Hasta el 4 de junio se celebra en Barcelona el festival español Primavera Sound, que ofrece numerosos conciertos de new wave. En 2023, el festival se traslada también por primera vez a Madrid, del 5 al 11 de junio. En total, se subirán al escenario más de 200 artistas... [Leer más](#)

Agenda :



31 de mayo
Letonia
Elección presidencial



31 de mayo- 1 de junio de 2023
Bruselas
Sesión plenaria del Parlamento europeo



1 de junio de 2023
Chisinau Cumbre de la Comunidad política europea
Luxemburgo Consejo Transportes



2 de junio de 2023
Luxemburgo
Consejo Telecomunicaciones
Tcholpon-Ata
Cumbre Unión europea-Asia Central

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Basile Desvignes, Romain Maillot, Lina Nathan, Baptiste Comiti, Sixtine Hartog

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
N° ISSN : 2729-6482

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)